
 
 

 
 

会 議 録 

場 所 リモート会議による 
参加者 参加者 ：市長、副市長、山形市農業協同組合 代表理事組合長、山形農業協同組合 代表

理事組合長、女性農業者、山形大学農学部 教授、東北創生研究所 所長、やま

がた農業支援センター 副理事長 
事務局 ：農林部長、農政課長、農政課総括主幹、農政企画係長、営農改善係長、農産係長、

就農・経営支援係長、６次産業推進係長、農業地域連携推進員 
ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞ  ー ：山形市土地改良区連合会 事務局長 

 

○市長より 

本日は、大変お忙しい中、第２２回山形市農業戦略本部会議にご出席をいただきまして、誠にありが

とうございます。 

新型コロナウイルス感染症については、感染の拡大と縮小を繰り返し、山形市でも連日二桁の新規感

染者が確認されるなど、未だに収束の見通しが立っておりません。こうした影響は多方面に及び、農業

分野では、外食産業や飲食業の低迷に伴う需要の減少により、令和３年産米の概算金が下落したほか、

原油価格の高騰などにより肥料等の生産資材が急激に値上がりするなど、農家の経営安定化が重要な課

題となっております。 

山形市では、感染予防と経済活動活性化のため、３回目のワクチン接種を進めるとともに、農業経営

の安定を図るため、稲作農家や、さくらんぼ、花きなどの施設園芸農家に対し、肥料購入費の支援を行

っているところです。今後も感染状況や社会情勢を注視しながら、将来にわたる農業振興のために効果

的な施策を展開してまいりたいと考えております。 

さて、本日の会議では、はじめに株式会社ＭＯＧＩＴＡＴｅの北河社長からスマート農業に関する現

状を伺い、その内容を踏まえて『農業ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の取組について』ご

決議いただきますとともに、『山形市農業産出額等調査研究の報告について』のほか「地域農業モデル地

区調査研究」、「落花生栽培推進協議会の設立」、「令和４年度の予算案」、「令和５年度の重要事業要望」、

「農業経営改善への取組」について報告させていただきます。 

山形市の来年度、そして将来にわたる農業振興の上で、いずれも重要な内容でありますので、皆様に

は忌憚のないご意見を賜りますようお願い申し上げ、挨拶といたします。 

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

１ 議題 

【決議事項】 

 『農業ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の取組について』 

 

【報告事項】 

『山形市農業産出額等調査研究の報告について』 

『山形市地域農業モデル地区調査研究について』 

『山形市落花生栽培推進協議会の設立について』 

『令和４年度山形市予算案について』 

『令和5年度山形市重要事業要望項目について』 

『農業経営の改善に向けた取組について』 
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【決議事項】 

・原案通り決定 

 

【報告事項】 

『山形市農業産出額等調査研究の報告について』 

○山大農学部より、資料に基づき報告があった。 

 

『山形市地域農業モデル地区調査研究について』 

○東北創生研究所より、資料に基づき報告があった。 

 
『山形市落花生栽培推進協議会の設立について』 

 ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

  

『令和４年度山形市予算案について』 

 ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

 

『令和５年度山形市重要事業要望項目について』 

 ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

 

『農業経営の改善に向けた取組について』 

 ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

 


